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专家：食品业是资本
最佳的选择

作为2011年中国糖酒食品博览会暨国际
糖酒商品交易会的一部分，昨日，“2011中华食
品投融资论坛”在郑州国际会展中心隆重举行。

“2011 中华食品投融资论坛”是由权威
机构联合主办，由食品及投资机构参与，在国
内中心城市巡回举办的以“为食品插上资本
的翅膀”为主题的大型互动论坛。论坛目的，
是为酒类与食品企业普及上市融资知识，更
好地解决食品及酒类企业融资难的问题，用
金融资本等手段帮助企业做大做强。

本届中华食品投融资论坛是由中国副食
流通协会、龙品锡传媒机构主办，《中华食品》
杂志联合主办。此次论坛得到了商务部流通
产业促进中心、郑州市人民政府等政府部门
的大力支持，并吸引了近百家投资机构、酒水
企业及食品饮料企业和 40 家左右全国大型
连锁商超企业，参会人数近百人。

中国副食流通协会副会长张欣说，一直以
来，食品业本身所具有的高增长性、自身的抗风
险性及刚性需求等特点成为投资界关注的焦
点，特别是物价指数快速上涨的时代，食品业抗
通胀性就更加明显了。而资本的本性不仅要赚
取巨额利润，首要的是要解决如何能够保值，食

品业无疑是资本最佳的选择。
天津海达创业投资管理有限公

司执行总经理刘杰说，食品饮料一
直是资本市场的热点。上半年，从
食品行业过会情况看，有27家上会，
结果有23家过会。食品行业未来的
投资机会在哪里？从现在的情况
看，食用油行业、肉制品行业和休闲
食品行业都有较大的发展机会。

在“酒类投融资”的主题对话专
场中，宋河酒业有限公司董事孟庆
章、宝丰酒业董事长王若飞代表酒水
企业，与平安投资裘坤、高特佳投资集
团执行合伙人郭海涛和天津海达创业
投资管理有限公司高级投资经理张桢
恒，围绕“中国酒水行业的发展状况与
投资机会”展开了对话。孟庆章和王

若飞认为，中国酒水行业从产品模式、渠道营销
模式到销售链条，都是资本注入的优势环节。

在“食品与饮料投融资”主题对话专场
中，专家认为，这个时代已经阻挡不了资本的
力量，食品产业更加需要资本的支持。昨日
的论坛之上，水塔老陈醋企划总监薛启军谈
到了水塔陈醋的融资上市之路，虽然艰辛，但
是也很值得。

主办方龙品锡传媒总经理王海宁总结说：
“中华食品投融资论坛的创立，正是为了解决
企业融资难这个问题。我们只做一件事情，就
是用资本的手段，帮助食品企业发展，为食品
企业插上资本的翅膀。” 晚报记者 徐刚领
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随着全球经济持续低迷，许多投
资人都将金钱从房地产、煤矿、石油
等传统行业撤出来，转而关注葡萄酒
投资市场，那葡萄酒投资需要注意哪
些问题？该如何投资？

昨日下午两点半，作为2011年中
国糖酒食品博览会暨国际糖酒商品交
易会的又一场重头戏，全球投资级葡
萄酒高峰论坛在郑州国际会展中心拉
开帷幕，来自国际、国内的葡萄酒专家
及营销精英们会聚一堂，就如何投资
葡萄酒这一热门话题进行了高峰对
话。
晚报记者 李丽君 郑州晚报 赵柳影/文

晚报记者 马健/图

专家：投资葡萄酒，你
是投资味蕾还是投资财富？

“如果你想对葡萄酒投资，首
先要明确你是对于品位及味蕾的
投资还是对于财富的投资。”来自
宝岛台湾的葡萄酒投资分析家、
布鲁塞尔国际葡萄酒大赛评委房
大方先生说，如果是对于
财富的投资，随着时间的
推移，早年产的葡萄酒会
越来越少，葡萄酒作为中
长期的投资，一般都会取
得回报，但如果是想要投
机，短期就取得利润，结
果往往有可能不会令投
资人满意。

而如果是对于品位
及味蕾的投资，即使短时
间内不能取得回报，最起
码还可以将收藏起来的
好酒打开，和朋友分享，
这也算是一种人脉投资。

另外，房大方先生
现场用表格、数据等直
观的方式向观众分析近几年葡萄酒投资
的现状。

“葡萄酒投资现在还处于起步阶段，
虽然有很大的市场前景，但对于刚刚踏入
这个市场的投资者来说，还是要谨慎进
场。”房大方提醒投资者，在投资之前，最
好进行大量的信息收集，掌控葡萄酒的相
关知识及市场历史交易价格的动态。

作为多年从事葡萄酒投资的投资人，上海
盖博进出口有限总公司经理汪继东先生也来到
现场，以投资人的角度分析了国内投资级葡萄
酒的现状和风险，和大家一起分享自己规避风
险的经验。

“从今年中秋节前后到国庆节期间，法国波
尔多一级名庄酒及副牌都开始有不同程度的价
格跌落，另外，受欧债危机影响，欧元一直低迷，

现在法国的名庄酒面临一个扑朔迷离、众说纷纭
的局面。”汪继东说，因此，他提醒想要进入该行
业的投资人一定要本着谨慎和务实的态度。

“不是所有的波尔多名庄烈酒都是值得投资
的，只有那些罕见的、稀有的量酒才是值得投资
的，因此，国内的投资人一定要结合国内外的经
济发展趋势和国人的消费能力来确认自己投资
的品牌。”汪继东说。

在论坛的最后，为了让广大观众与参会
的葡萄酒专家和营销精英们近距离地交流，
北京德龙宝真国际酒业有限公司董事长潘
智群、法国葡萄酒科学院中国事务专员
James Huang、河南省希诺德进出口有限公
司董事长祝晓琳等7位行业精英们上台与主
持人进行了主题对话环节。

“随着葡萄酒投资的红火，各行各业的人
都参与了进来，现在国内的葡萄酒投资市场
还是比较乱的，如果投资者没有精力来好好
做这件事，就很难收到预期想要的回报。”潘

智群说，并提醒投资者，在进场前，一定要确
认好自己要做哪个国家、哪个品牌的葡萄酒。

而作为河南媳妇，祝晓琳一番饱含对河
南无限热爱的回答掀起了全场的一个高潮。

“河南是我的家乡，这里有我的亲人，有
我熟悉的语言，有我了解的处世方法，我把
公司开在河南，就是希望以我微弱的力量来
带动河南这个行业的发展，同时也把好的产
品、好的经验带到河南。”祝晓琳说，河南人
口众多，如果能在河南把葡萄酒卖明白了，
在其他地方这个行业肯定也能做大做强。

法国拉菲酒庄生产的一款红酒

股票还不知道何时熊转牛
黄金涨得猛跌得惨
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专家说，葡萄酒作为中长
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“不是所有的波尔多名庄烈酒都是值得投资的，只有那些罕见的、稀
有的量酒才是值得投资的，因此，国内的投资人一定要结合国内外的经
济发展趋势和国人的消费能力来确认自己投资的品牌。”

——葡萄酒投资人汪继东
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